

## **Quinta Exhortación Espiritual de Monseñor Preceptor Mayor**

### **a la Familia Athletae Christi**

**Afectísimos Vicepreceptor Mayor; Miembros del Consejo Internacional de Gobierno; Honorables Miembros Benefactores; Preceptores Regionales de Asia, África, España-Europa, Florida-Estados Unidos, Costa Rica-Centro América, Houston-Estados Unidos, República Dominicana, Región de los Andes de Venezuela y Región Centro de Venezuela; Preceptores de Fraternidades; Athletae Christi de la Fraternidad Sacerdotal; Athletae Christi del Mundo.**

Me apresuro hoy, 30 de enero del año del Señor 2015, festividad del Santo Hermano Muciano María, Compañero de Camino y Patrono de nuestra Fraternidad Sacerdotal, para firmar esta V Exhortación Espiritual que será enviada a todos los Athletae Christi del mundo y a los Honorables Miembros Benefactores, en testimonio público de afecto, compromiso, corresponsabilidad y gratitud por el noble y valioso trabajo apostólico de hacer presente a Cristo, con toda fuerza y radicalidad, en la sociedad de estas primeras décadas del siglo XXI.

### **I- CONVOCATORIA OFICIAL AL IV CONSEJO MAYOR DE LA FAMILIA ATHLETAE CHRISTI**

#### **I-1**

Casi sin darnos cuenta, el próximo mes de enero del año del Señor 2016, se cumplen cuatro años de la clausura del III Consejo Mayor, realizado en la ciudad de Caracas con la participación de delegados de todas las Regiones Athletae Christi del Mundo.

El III Consejo Mayor dejó una importante misión, ya cumplida, la revisión y perfeccionamiento de nuestros Estatutos, y el envío de estos al Pontificio Consejo para los Laicos, en espera de una cercana aprobación. Este y muchos otros objetivos ordenados y cumplidos, son hoy motivo de acción de gracias.

#### **I-2**

En cumplimiento de la normativa indicada en los Estatutos, como **Preceptor Mayor de la Familia de la Natividad y Epifanía del Señor Athletae Christi, gracias a las presentes letras, convoco oficialmente al IV Consejo Mayor** de nuestra Familia, a realizarse, Dios mediante, los días: jueves 28 de enero, a partir de las 3 p.m., viernes 29 de enero, sábado 30 de enero y domingo 31 de enero, hasta 3 p.m., del año del Señor 2016.

### **I-3**

La sede del IV Consejo Mayor será la Casa de Retiros Espirituales Cristo Rey, urbanización el Rocío, Municipio El Hatillo del Estado Miranda en Venezuela.

Se ha elegido esta sede por quedar cerca de nuestra hermosa y simbólica **Ermita de la Eucaristía** y Casa Central, Zona Rural, Municipio del Hatillo del Estado Miranda, lo que facilitará los traslados.

### **I-4**

Además de la elección del Consejo Internacional de Gobierno y el nombramiento de los Preceptores Regionales, punto este ordenado a cumplirse cada cuatro años, tendremos como tema central de trabajo:” **Nuevos métodos, nuevo ardor y nueva expresión, a la luz de la Exhortación Apostólica Evangelii Gaudium del Papa Francisco**”.

Los trabajos de reflexión y la revisión de las conclusiones del pasado III Consejo Mayor, deben tener como centro el llamado urgente del Papa Francisco sobre el anuncio del Evangelio en el mundo actual:

- La alegría del Evangelio
- La transformación misionera de la Iglesia
- Los desafíos del mundo actual
- Las tentaciones de los misioneros y agentes pastorales
- El anuncio del Evangelio
- La dimensión social de la Evangelización
- Un renovado impulso misionero
- María, Madre de la Evangelización

Sean también puntos de las reflexiones y conclusiones:

- Athletae Christi en la línea evangelizadora del Papa Francisco
- Renovación y nuevo ardor, en nuestra misión y métodos
- El testimonio de los Santos, siempre actual, siempre nuevo, como llamado a nuestra renovación

### **I-5**

Nombro oficialmente, oído el recto parecer del Consejo Internacional de Gobierno, como **Comisión Central Preparatoria**:

**En representación de los Doce Miembros del C.I.G.**

- s. María Elena Febres-Cordero Briceño, Preceptora General, quien la preside
- f. Luis Fernando Ramírez, Procurador General
- s. Olga Vieira, Secretaria General
- s. Georgina Reggeti de Machado
- f. Porfirio Arellano Ramírez

### **En representación de la Fraternidad Sacerdotal Athletae Christi**

- f. Padre Jefferson Arrieche Palacios, con residencia en Roma

### **En representación de las nueve Regiones del Mundo**

- s. Karla Marcano de Bècker, con residencia en Dubái- Emiratos Árabes

### **En representación de las Comunidades Rurales por nosotros atendidas**

- s. Jasmín Josefina Caraballo Blanco, con residencia en la Zona Rural

Las demás necesarias comisiones para el buen desarrollo del IV Consejo Mayor, serán nombradas por la Comisión Central Preparatoria.

### **I-6**

La participación por parte de los delegados al Consejo Mayor, debido a las dificultades de distancia, de lugar y económicas, son:

- 1- Por presencia en todos los eventos del IV Consejo Mayor en la Casa Cristo Rey
- 2- Por Skype, según las indicaciones de la Comisión Central Preparatoria
- 3- Por otros medios nuevos de comunicación internacional, según indicaciones de la Comisión Central Preparatoria

Los delegados por Venezuela deben cumplir el numeral 1.

Los delegados de otros países, debido a las dificultades de distancia, de lugar y económicas, pueden participar según el numeral 2 y 3.

Las votaciones para la elección del Consejo Internacional de Gobierno 2016 – 2020, serán preparadas por la Comisión Electoral, la cual debe tomar en cuenta los numerales 1, 2 y 3, acudiendo a formas innovadoras para votaciones.

### **Delegados**

#### 1- De derecho

- 1.1- Los 12 Miembros del Consejo Internacional de Gobierno
- 1.2- Los 9 Preceptores Regionales
- 1.3- Los 53 Preceptores de Fraternidades constituidas y de Presencias

#### 2- Por elección

Además de los 74 delegados por derecho son por elección.

- 1.1- Las Fraternidades con 5 a 10 miembros rabizados tienen derecho a elegir 1 delegado, sin contar el preceptor que es de derecho. Esta elección será realizada con la presencia de todos los miembros de la fraternidad, en votación secreta y escrutinio público

- 1.2- Las Fraternidades con 11 a 20 miembros rabizados tienen derecho a elegir 2 delegados, sin contar el preceptor que es de derecho. Esta elección será realizada con la presencia de todos los miembros de la fraternidad, en votación secreta y escrutinio público
- 1.3- Las Fraternidades con 21 a 30 miembros rabizados tienen derecho a elegir 3 delegados, sin contar el preceptor que es de derecho. Esta elección será realizada con la presencia de todos los miembros de la fraternidad, en votación secreta y escrutinio público

### **Miembros Benefactores**

A los honorables Miembros Benefactores se les participará todo lo concerniente al IV Consejo Mayor. Ellos, si lo tienen a bien y si pueden, podrán participar en algunos o en todos los actos. Los Miembros Benefactores tienen derecho de palabra y al consejo necesario. No tienen derecho a voto, conforme lo indican los Estatutos.

### **Lista completa de Delegados**

Las elecciones en las fraternidades con más de 5 miembros rabizados deberán realizarse entre los meses de abril y mayo. Los nombres de los elegidos serán comunicados a la Comisión Central Permanente.

Las lista definitiva de todos los delegados será firmada y comunicada por el Preceptor Mayor el 29 de junio, solemnidad de San Pedro y San Pablo.

## **II- CONGRESO MUNDIAL DE LOS MOVIMIENTOS Y NUEVAS COMUNIDADES, CONVOCADO POR EL PAPA FRANCISCO Y CELEBRADO EN ROMA EN NOVIEMBRE DEL PASADO AÑO 2014**

Transcribo el informe presentado a la Conferencia Episcopal Venezolana, por nuestro Vicepreceptor Mayor f. Santiago Usón Ramírez, ya que nuestra Familia Athletae Christi fue la invitada, en representación de Venezuela, por el Pontificio Consejo para los Laicos.

### **III CONGRESO MUNDIAL DE LOS MOVIMIENTOS ECLESIALES Y LAS NUEVAS COMUNIDADES**

**“La alegría del Evangelio: una alegría misionera...”**  
(cfr, Evangelii gaudium, 21)

El Consejo Pontificio para los Laicos organizó el III Congreso mundial de los movimientos eclesiales y las nuevas comunidades, que tuvo lugar en el Colegio Pontificio "María Mater Ecclesiae" de Roma, entre el 20 y el 22 de noviembre del 2014, con la participación de más 300 delegados que representaron a un centenar de movimientos eclesiales y nuevas comunidades provenientes de 40 países del mundo, para reflexionar sobre el tema "La alegría del Evangelio: una alegría misionera" (EG, 21).

El primer congreso, cuyo tema fue "Los movimientos eclesiales: comunión y misión a las puertas del tercer milenio", tuvo lugar en Roma del 27 al 29 de mayo de 1998, durante el pontificado de San Juan Pablo II. El segundo congreso se realizó en Rocca di Papa del 31 de mayo al 2 de junio de 2006, durante el pontificado del Papa Benedicto XVI y tuvo como tema "La belleza de ser cristianos y la alegría de comunicarlo".

El III Congreso mundial de los movimientos eclesiales y las nuevas comunidades, estuvo precedido y motivado por el encuentro con el Papa Francisco en la fiesta de Pentecostés del 2013, con ocasión del Año de la Fe y la promulgación de la Exhortación Apostólica *Evangelii gaudium*. Atendiendo la invitación del Santo Padre para que los movimientos eclesiales y las nuevas comunidades entren en la "dinámica de la salida misionera" se desarrolló un intenso programa de ponencias y paneles de expertos que fue enriquecida con intervenciones, preguntas y testimonios de los delegados, que evidencian las experiencias y los desafíos que viven día a día los movimientos eclesiales y las nuevas comunidades, que reflejan la madurez eclesial alcanzada y el compromiso para servir con alegría, generosidad y pasión a la misión de la Iglesia.

El sábado 22 de noviembre se realizó la Audiencia con el Santo Padre, quien dio indicaciones y consejos precisos sobre el propio camino de fe y de vida eclesial de los movimientos eclesiales y nuevas comunidades.

La Asociación de Fieles *Athletae Christi* asistió como representante por Venezuela, con la participación de 3 delegados, el Contraalmirante f. Santiago Usón, Vicepreceptor Mayor, el Lic. F. Leonardo Gómez, Preceptor Regional de Florida-EUA y el Presbítero f. Jefferson Arrieche Palacios, estudiante en Roma.

Santiago Usón Ramírez  
Vicepreceptor Mayor

### **III- CONTEMPLATIVOS ANTE LA EUCARISTIA**

#### **Y NO PUDO HABER MAYOR HERENCIA DE AMOR...**

En la majestad de una singular tarde, la del Jueves Santo, la más importante, trascendente e histórica tarde, sucedió algo imposible de haber previsto desde la

creación del mundo, y nada ni nadie, ha podido, ni podrá marcar otra tarde igual. Horas vespertinas con las primeras de una noche singular, no les puedo precisar con reloj en mano lo que duró este formidable acontecimiento, pero eso sí, lo afirmo sin equivocarme, fue Jueves Santo.

Un testigo de excepción, San Juan el apóstol y evangelista, narra con detalles preciosos e inolvidables aquella tarde. Desde el capítulo 13 al 17 inclusive, el evangelista va plasmando en el pliego los detalles inigualables del Jueves Santo.

“Antes de las fiesta de Pascua, sabiendo Jesús que le había llegado la hora de salir de este mundo para ir al Padre.....” Así inicia San Juan, en el 13, 1, la narración de la Última Cena. Inmediatamente continúa con una frase que estremece por sí misma y por lo que ella significa:

“COMO HABIA AMADO A LOS SUYOS QUE QUEDABAN EN EL MUNDO LOS AMO HASTA EL EXTREMO”

Es imposible que exista una mayor expresión de amor que lo sucedido en el Cenáculo y en el Calvario. Cenáculo y Calvario se entrelazan, uno y otro se complementan. Uno motiva al otro y los dos conducen a la resurrección.

En aquel mismo Cenáculo, lugar de la Cena del Señor el Jueves Santo, en el año 2001, quien escribe estas líneas, también en una tarde, tuvo la gracia inmerecida y siempre admirable, de celebrar la Santa Misa con temor y con temblor. Y con lágrimas en los ojos, y con la voz cortada por el recuerdo de lo narrado en la escritura, pude decir: “.....aquí, en este lugar santísimo, se amó hasta el extremo” (Presentes también estaban en el Altar: el Ilustrísimo Monseñor Mario Lizarazo García, de nuestra Fraternidad Sacerdotal, Frater Don Dionisio de Ruggieris, de nuestra Fraternidad Sacerdotal, y Frater Porfirio Arellano Ramírez, Preceptor de la Región de los Andes de Venezuela. Entre los fieles estaban varios Athletae Christi, unos diez, entre ellos: Soror Yeyita Ríos, Preceptora de la Fraternidad de Miami y Frater Waldemar Cordero Álvarez, ya en el cielo, muerto en olor de santidad.)

En el canon III y en el canon IV de la Misa, también se oye decir antes de la consagración: “Habiendo amado a los suyos que estaban en el mundo, los amó hasta el extremo”.

La Eucaristía, instituida aquella tarde, es una realidad de amor extremo. El estar Jesús en cuerpo, sangre, alma y divinidad, en la Santa Hostia Consagrada, es una realidad de amor extremo. El estar Jesús en cuerpo, sangre, alma y divinidad, en el Santo Cáliz Consagrado, es una realidad de amor extremo. La institución del sacerdocio, aquel Jueves Santo, es una realidad de amor extremo.

“GRACIAS SEÑOR POR TU AMOR INFINITO PARA LA HUMANIDAD”

Y, el Señor después de instituir la Eucaristía y dejarnos las palabras sacrosantas de la consagración, en acto de amor extremo, dijo: "Hagan esto en conmemoración mía".

Todo el Jueves Santo, en aquel sencillo y estremecedor Cenáculo, está entrelazado por razones de amor infinito, está tupido de acontecimientos de amor infinito.

Los santos, cuyas almas puras descubrían este amor, se postraban durante horas, en gratitud. Nosotros, pequeños por nuestras imperfecciones, aunque no nos acerquemos a poder captar esa grandeza de amor que si descubrieron los santos, digámosle al Señor con la fuerza más profunda de nuestro ser, gracias, Señor dador de tanto amor.

La profunda humildad del Señor y la gran lección al lavar los pies a sus apóstoles, aquella tarde del Jueves Santo, fue también una lección de amor.

"Les doy un mandamiento nuevo: que se amen los unos a los otros como yo los he amado. En esto reconocerán todos que son mis discípulos: en que se amen unos a otros" San Juan 13, 34-35.

Tristemente cuantas veces el hombre y la sociedad, ha transformado el amarse unos a otros, por armarse unos contra los otros. Así lo recordó, el extraordinario artista mexicano Cantinflas, en una de sus inolvidables películas.

"Les dejo la paz, les doy mi paz. La paz que yo les doy no es como la que da el mundo. Que no haya en ustedes angustias ni miedo. Saben que les dije: me voy pero volveré. Si me amaran, se alegrarían de que me vaya al Padre....." San Juan 14, 27-28.

"Ustedes no me eligieron a mi; he sido yo quien los eligió ustedes y los preparé para que vayan y den fruto, y ese fruto permanezca" San Juan 15, 16.

Todas y cada una de las palabras del Maestro en aquella singular tarde, es el más hermoso de los testamentos. Testamento de amor.

Con mucha razón hay un verso popular, una veces dicho, otras escrito, y muchas veces cantado, que reza así: "Tres jueves hay en el año que brillan más que el sol, Jueves Santo, Jueves de Corpus y Jueves de la Ascensión". El valor espiritual de la Adoración Eucarística no tiene discusión, su valor es infinito. Es un tema en el cual la mayoría de la Iglesia está de acuerdo en la alta necesidad de incluirlo como centro de nuestras plegarias, siempre y cuando tengamos esa posibilidad en algún sagrario. Sin embargo, pondría en la mesa de consideraciones lo siguiente: **"Tres jueves hay en el año que brillan más que el sol, Jueves Santo, Jueves de Corpus y Jueves de la Ascensión"**.

#### **IV- FRATERNIDADES LAICALES, SOPORTE Y ACICATE DE LA FRATERNIDAD SACERDOTAL ATHLETAE CHRISTI, RECUERDENOS SIEMPRE, QUE LOS MIEMBROS DE LA FRATERNIDAD SACERDOTAL DEBEMOS ABRAZAR CONSTANTEMENTE LA CRUZ, SIN LA CUAL NO HAY PERSEVERANCIA**

A las tres de la tarde. A las tres en punto de la tarde, para los romanos a la hora nona, la tierra se estremeció, el velo del templo se rasgó en dos, los hombres salieron temblorosos, las santas mujeres lloraron, los visitantes de la Jerusalén estremecida buscaban como salir de ella, y la Virgen Santa, la Mater Dolorosa, junto a la Cruz de pie, sin caer, de pie estaba.

"Stabat Mater Dolorosa iuxta crucem lagrimosa, dum pendebat Filius" "Lloraba la Madre dolorosa de pie junto a la cruz, de la que colgaba su Hijo. Sentía que una espada le atravesaba su alma llena de angustia y desolación...."

A esa hora, la hora de la Misericordia, de la Misericordia infinita, el centurión Longinos, exclamó: "Verdaderamente este Hombre es el Hijo de Dios". Que implacable acto de fe y de reconocimiento absoluto de una verdad incuestionable.

Los judíos y romanos, agrupaban las horas del día en cuatro partes de tres horas cada una: Prima, desde el amanecer hasta las nueve; Tercia, desde las nueve al mediodía; Sexta, desde el mediodía hasta las tres de la tarde; Nona, desde las tres de la tarde hasta la noche.

El Vía Crucis, "Vía regia de la Cruz", contemplación de la redención, conmemoración llena de la piedad cristiana como lo enseñó en términos inolvidables el libro "Imitación de Cristo", se había cumplido.

"Todo está consumado" San Juan 19, 30.

El lugar del acontecimiento, donde condujeron a Jesús para su suplicio, es llamado por los cuatro evangelistas: Calvario (de cráneo). Y, salvo Lucas, Mateo, Marcos y Juan, dan también la voz aramea: Gólgatha.

Calvarius, que es la voz latina, designaba una loma calva como un cráneo desnudo, siguiendo la tradición mosaica (Deuteronomio 18, 13).

Desde el siglo IV, la piedad cristiana fue marcando el trayecto de la pasión, desde el lugar donde se encontraba Pilatos hasta el Calvario, "Calvarius". Por callejuelas empinadas y empedradas, colmadas de gente ávida de noticias, fue JESÚS CON SU CRUZ A CUESTAS, San Juan 19, 17.

Plutarco nos dice en sus escritos, que los condenados a la cruz debían llevar por sí mismos el instrumento de su suplicio. Esta afirmación confirma a San Juan. Pero, esta CRUZ, será distinta, será de salvación, será de gracia, desde que Jesús la cargó a cuestas. Sin cruz no hay salvación.

"O CRUX AVE" "O CRUX AVE SPES UNICA" (Salve, oh, Cruz, única esperanza). Así lo rezó Santa Edith Stein, camino del martirio en Polonia, en 1942, durante la Segunda Guerra Mundial.

La Santa filósofa y escritora, con la esperanza en la cruz, iba segura al cielo. "Si alguien quiere ser mi discípulo, que renuncie a sí mismo, que tome su cruz y me siga" San Mateo 16, 24.

Cicerón, el clásico escritor romano, comentando la muerte en cruz, la llamó: "Crudelissimum teterrimumque supplicium". "Debido al sufrimiento total del cuerpo, dolores en pulmones, cabeza y corazón, hacía que la angustia fuera atroz. Una sed devoradora abrazaba las mucosas. El cuerpo entero era puro dolor" (Daniel – Rops).

Con extrema razón Jesús exclamó: "Tengo sed".

Quedaba clavar los clavos en la carne viva, esta atroz acción oprime el corazón.

QUE MISTERIO INCALCULABLE DE AMOR FUE LA REDENCIÓN.

CUANTA MISERICORDIA DEL SEÑOR PARA CON NOSOTROS POBRES PECADORES. REDIMIDOS POR AMOR Y MISERICORDIA INFINITA.

Todos los días en el credo repetimos: "Fue crucificado". Reconocimiento de verdad.

Describir la agonía tremenda de Jesús que duró tres horas, desde la hora sexta hasta la hora nona, créame, respetado lector, que a este pobre escritor que traza con amor estas líneas, le es muy difícil describir lo que fue una realidad tremenda. Con lágrimas en los ojos, reconozco que aquella agonía, en el Calvario, al borde del camino, fue espantosa.

Hay que imaginarse los últimos sufrimientos de Jesús en medio de gritos de gente inconsciente, de transeúntes inoportunos, de furiosos patanes, de imprudentes curiosos, de perros y de otros animales, en una especie de feria persa, y rodeado de pocos amigos, de poquísimos valientes discípulos, y de su Santísima y sufrida Madre la Virgen María.

Y fue tal la misericordia y comprensión del Señor, que exclamó una de las más famosas frases lapidarias de la historia:

"PADRE, PERDÓNALOS, PORQUE NO SABEN LO QUE HACEN"

San Lucas 23, 34

Abracemos la Cruz de Cristo fuente de gracia, santidad y perseverancia.

## V- NUESTRAS FRATERNIDADES CON NUEVOS LAICOS Y NUEVOS MIEMBROS DE LA FRATERNIDAD SACERDOTAL ATHLETAE CHISTI

En el segundo numeral de la IV Exhortación colocamos los nombres de los Athletae Christi del Mundo para que rezáramos por ellos, por cada uno, de manera especialísima durante las horas de adoración ante el Santísimo Sacramento del Altar, fuerza de nuestra Familia.

En esta V Exhortación agregamos al hermoso listado antes mencionado de la IV Exhortación, los Athletae Christi que han recibido después de aquella publicación, la Rabiza con la Medalla de la Virgen Milagrosa, el sencillo jumento y nuestro Vademecum, libro de cabecera y de camino, imprescindible en la búsqueda de santidad.

Si bien, en el Boletín número 27 salió el listado de los Athletae Christi del Mundo desde el año 2000, fecha de nuestra fundación, no obstante, para efectos de actualización, este es el listado que completa el del Boletín antes mencionado.

Athletae Christi - Frater o Soror	Rabizado. Milagrosa	Responsabilidad de servicio o Miembro Benefactor	Fraternidad o Consejo de Gobierno y País	Modelo y Protector	Hábito Litúrgico	Promesa de Fidelidad
s. Doña Clorinda F. de Suárez	Año 2013	Apostolado	Valencia-España	Bta. Madre Teresa		
s. Laura Juncadella Palacios	Año 2013	Apostolado	Madrid-España	Santa Faustina		
f. Antonio Pedro De Chaves	Año 2013	Fraternidad Sacerdotal	Catía la Mar-Venezuela	Santa Faustina		
s. Tirsa Toro de Salom	Año 2013	Apostolado	Catía la Mar-Venezuela	Sto. Hno. Miguel		
s. María Vanessa Figueroa	Año 2013	Apostolado	Catía la Mar-Venezuela	Bto. P. G. Frassati		
f. José Ramón Díaz Suárez	Año 2013	Apostolado	Catía la Mar-Venezuela	Sto. Hno. Miguel		
s. Marianela Pineda	Año 2013	Apostolado	Catía la Mar-Venezuela	Santa Faustina		
s. Zuleima Cardona de Díaz	Año 2013	Apostolado	Catía la Mar-Venezuela	Bta. Madre Teresa		
s. Violeta T, de Hernández	Año 2013	Ya en el Cielo	Catía la Mar-Venezuela	Sto. Hno. Miguel		
s. Laura Huerta	Año 2013	Apostolado	Davie -Florida-USA	Sto. Hno. Miguel		
s. Diana Espino	Año 2013	Apostolado	Davie -Florida-USA	Bta. Madre Teresa		
s. Mirella Amparo Godoy Peña	Año 2013	Apostolado	Miami- Estados Unidos	Bta. Madre Teresa		
f. Javier Enrique Ramírez Medina	Año 2013	Apostolado	Miami- Estados Unidos	Bta. Madre Teresa		
s. Ángela Antonia Burgos Baez	Año 2013	Apostolado	Santiago-R. Dominicana	Santa María Goretti		
f. Leandro Castellanos Taverez	Año 2013	Apostolado	Santiago-R. Dominicana	Santa Faustina		
f. Luis Carrillo	Año 2013	Ora en su ancianidad	San Juan de Colón - Vzla.	Bta. Madre Teresa		
s. Teodosia de Carrillo	Año 2013	Ora en su ancianidad	San Juan de Colón - Vzla.	Santa María Goretti		
f. Josué Delgado	Año 2013	Apostolado	San Juan de Colón - Vzla.	Sto. Hno. Miguel		
s. Consuelo B. de Sanabria	Año 2013	Ora en su ancianidad	San Cristóbal - Venezuela	Bta. Madre Teresa		
s. Hna. Fanny Quiñones	Año 2013	Apostolado de Comunicación	San Cristóbal - Venezuela	Bta. Madre Teresa		
f. Silvestre Vivas	Año 2013	Apostolado	San Cristóbal - Venezuela	Bto. Marcel Callo		
f. Jesús Chacón	Año 2013	Apostolado	San Cristóbal - Venezuela	Bto. Marcel Callo		
s. Libia Lozada de Chacón	Año 2013	Apostolado	San Cristóbal - Venezuela	Bto. P. G. Frassati		
s. Fanny Quintero	Año 2013	Apostolado	San Cristóbal - Venezuela	Santa Faustina		
s. Oriana Duque	Año 2013	Apostolado	San Cristóbal - Venezuela	Bto. P. G. Frassati		
f. Jhair Contreras	Año 2013	Apostolado	San Cristóbal - Venezuela	Bta. Madre Teresa		
s. Carmen de Shettino	Año 2013	Apostolado	San Cristóbal - Venezuela	Bto. Marcel Callo		
s. Odilia Castro González	Año 2013	Apostolado	San Cristóbal - Venezuela	Bto. P. G. Frassati		

Emmo. Cardenal Pietro Parolin	Año 2013	Miembro Benefactor	Vaticano - Roma - Italia	Benefactor	Benefactor	Benefactor
f. Luciano Labrador	Año 2013	Fraternidad Sacerdotal	El Junquito - Venezuela	Bto. De Foucauld	Hábito	
s. Marlene Laza Brito	Año 2013	Apostolado de la Oración	Zona Rural-Venezuela	Bta. Madre Teresa		
f. Carlos Reinaldo Bolívar Tamoy	Año 2013	Apostolado	Monagas - Venezuela	Bto. P. G. Frassati		
Don Nelson Bocaranda Sardi	Año 2013	Miembro Benefactor	Venezuela	Benefactor	Benefactor	Benefactor
f. Padre Teodoro Sosa Pérez	Año 2013	Fraternidad Sacerdotal	Guarenas-Venezuela	Bta. Madre Teresa	Hábito	
Profesora Yadira Esperanza Ponce	Año 2014	Miembro Benefactor	Venezuela	Benefactor	Benefactor	Benefactor
f. Tito Armando Hernández	Año 2014	Apostolado	Sisipa - Baruta	Bto. De Foucauld		
s. Zulay Elizabeth Hernández	Año 2014	Apostolado	Sisipa - Baruta	Sto. Hno. Miguel		
s. Bienvenida Terán López	Año 2014	Apostolado	Sisipa - Baruta	Santa Faustina		
s. Olimar Evelin Sánchez	Año 2014	Apostolado	Sisipa - Baruta	Santa Faustina		
s. Oly Montenegro	Año 2014	Apostolado	Sisipa - Baruta	Bta. Madre Teresa		
f. Diácono Julio González Briceño	Año 2014	F. Sacerdotal - Preceptor	Curacao - Antillas	Bto. P. G. Frassati	Hábito	
f. Rafael Amanau.	Año 2014	Apostolado	St. Katharine Florida	Bto. Marcel Callo		
s. Geraldine D'Escrivan.	Año 2014	Apostolado	St. Katharine Florida	Bto. P. G. Frassati		
s. María Auxiliadora Giménez	Año 2014	Apostolado	St. Katharine Florida	Santa Faustina		
s. Zulma Vera	Año 2014	Apostolado	St. Katharine Florida	Santa Faustina		
f. Romel Rodríguez	Año 2014	Apostolado	St. Katharine Florida	Bto. Marcel Callo		
s. Odalys Marín	Año 2014	Preceptora	Caicara de Maturín - Vzla.	Bta. Madre Teresa		
s. Yeira Nayibe Chacón A.	Año 2014	Preceptora	Sta Rosalía Borotá - Vzla.	Santa Faustina		
f. Rafael Ignacio Arellano R	Año 2014	Apostolado	Sta Rosalía Borotá - Vzla.	Bta. Madre Teresa		
s. Beatriz Castro de Guerrero	Año 2014	Apostolado	Sta Rosalía Borotá - Vzla.	Bta. Madre Teresa		
s. Gladys Zambrano	Año 2014	Apostolado	Sta Rosalía Borotá - Vzla.	Santa Faustina		
s. Gloria Mora	Año 2014	Apostolado	Sta Rosalía Borotá - Vzla.	Bta. Madre Teresa		
s. Balvic Morales de Pernia	Año 2014	Apostolado	Sta Rosalía Borotá - Vzla.	Santa Faustina		
s. Balvic Pernia M	Año 2014	Apostolado	Sta Rosalía Borotá - Vzla.	Bta. Madre Teresa		
s. Glenis Chacón A	Año 2014	Apostolado	Sta Rosalía Borotá - Vzla.	Santa Faustina		
f. Luis E Chacón	Año 2014	Apostolado	San Juan de Colón - Vzla.	Bto. Marcel Callo		
f. Jorge A Lozano S	Año 2014	Apostolado	San Juan de Colón - Vzla.	Bta. Madre Teresa		
s. Ismenia Sánchez de Poveda	Año 2014	Apostolado	San Juan de Colón - Vzla.	Bta. Madre Teresa		
s. Andreina Vivas de Guerrero	Año 2014	Apostolado	San Cristóbal - Venezuela	Bta. Madre Teresa		
s. Katty de Lobo	Año 2014	Apostolado	San Cristóbal - Venezuela	Bta. Madre Teresa		
s. Evangelina Cuberos de Contreras	Año 2014	Apostolado	San Cristóbal - Venezuela	Santa Faustina		
s. Lillian Carrillo	Año 2014	Apostolado	San Cristóbal - Venezuela	Santa María Goretti		
f. José Ramón Chacón B	Año 2014	Apostolado	San Cristóbal - Venezuela	Bta. Madre Teresa		
Exc. Mons. Enrique Pérez Lavado	Año 2014	Miembro Benefactor	Obispo de Maturín	Benefactor	Benefactor	Benefactor
f. Padre José Felipe Montoya F.	Año 2014	Fraternidad Sacerdotal	Caicara de Maturín - Vzla.	Bta. Madre Teresa		
f. Juan Aguilera Jaramillo	Año 2014	Fraternidad Sacerdotal	Marizapa-Venezuela	Santa María Goretti	Hábito	
f. Freddy Marcano Rodríguez	Año 2014	Fraternidad Sacerdotal	Marizapa-Venezuela	Sto. Hno. Miguel	Hábito	
s. Elena Hernández	Año 2014	Apostolado	La Garrapata - Hatillo	Santa María Goretti		
s. Gabina Castro	Año 2014	Apostolado	La Garrapata - Hatillo	Bta. Madre Teresa		
s. Carmen González	Año 2014	Apostolado	La Garrapata - Hatillo	Bta. Madre Teresa		
s. Cristina Hernández	Año 2014	Apostolado	La Garrapata - Hatillo	Santa Faustina		
s. Carmen Jeanette Velázquez	Año 2014	Apostolado	La Garrapata - Hatillo	Sto. Hno. Miguel		
s. Esperanza Hernández	Año 2014	Apostolado	Sisipa - Baruta - Vzla.	Sta. Edith Stein		
s. Gladys Villareal	Año 2014	Apostolado	Sisipa - Baruta - Vzla	Bta. Madre Teresa		
f. David José Ángel Peña	Año 2014	Fraternidad Sacerdotal	Curacao - Antillas	Sta. Edith Stein		
s. Leonor Hernández	Año 2015	Apostolado	La Garrapata- Hatillo	Bta. Madre Teresa		
s. Carmen L. Clachar de Vázquez	Año 2015	Apostolado	Catía la Mar-Venezuela	Santa Faustina		
s. Yuletkia Caterina Peña	Año 2015	Apostolado	Catía la Mar-Venezuela	Bta. Madre Teresa		

s. Sulma Catalina Cardona	Año 2015	Apostolado	Catia la Mar-Venezuela	Santa María Goretti		
s. Teresa Villasmil de Silva	Año 2015	Apostolado	Catia la Mar-Venezuela	Santa Faustina		
s. Freddy Beltrán Sánchez	Año 2015	Apostolado	Catia la Mar-Venezuela	Santa Faustina		
s. Gregoria Elvira Moreno	Año 2015	Apostolado	Catia la Mar-Venezuela	Santa María Goretti		
s. Carmen Herminia Padrón	Año 2015	Ora en su ancianidad	La Garrapata - Hatillo	Bta. Madre Teresa		
s. Celina Chacón de Mora	Año 2015	Ora en su ancianidad	Sta Rosalía Borotá - Vzla.	Bta. Madre Teresa		
s. Aída Cárdenas de Mora	Año 2015	Ora en su ancianidad	Sta Rosalía Borotá - Vzla.	Bta. Madre Teresa		
s. Ernestina Castro Zambrano	Año 2015	Apostolado	Sta Rosalia Borotá - Vzla.	Bta. Madre Teresa		
f. Jaime Castañeda	Año 2015	Apostolado	Sta Rosalia Borotá - Vzla.	Bta. Madre Teresa		
f. Wolmer Moreno	Año 2015	Apostolado de la Educación	San Juan de Colòn - Vzla.	Bta. Madre Teresa		
Padre f. Mauro R. Martínez Catalán	Año 2015	Sacerdote	Punta de Mata - Vzla.	Santa Faustina	Hábito	
s. Esperanza del Pilar P. de Delgado	Año 2015	Apostolado	El Hatillo - Venezuela	Bta. Madre Teresa		
s. Felicia Acosta de López	Año 2015	Apostolado	El Hatillo - Venezuela	Santa María Goretti		

### **Nuevos Miembros Benefactores que completan el listado de la IV Exhortación**

Eminentísimo Cardenal Pietro Parolin – Año 2013

Profesora Yadira Esperanza Ponce – Año 2014

Excelentísimo Mons. Enrique Pérez Lavado – Año 2014

### **Nuevo Miembro Benefactor Institucional**

Monasterio de la Visitación de Santa María, Bucaramanga, Colombia – Año 2013

### **Athletae Christi difuntos, ya en el cielo, desde la última Exhortación**

- Doctor Eugenio Lascurain Villasmil, Miembro Benefactor de la Región de Florida en los Estados Unidos, al Cielo en el año 2014. Apoyó nuestra obra desde los inicios con gran fervor y desinterés. Inolvidable su preocupación por Athletae Christi.

- Soror Violeta T, de Hernández, de la Fraternidad de Catia La Mar en Venezuela, al Cielo en el año 2014. Su preocupación por la oración y el apostolado, en su Parroquia Nuestra Señora de Coromoto de Guaracarumbo - Catia la Mar, permanece de ejemplo.

- Doña Soror Elena Briceño de Febres-Cordero, de la Fraternidad de la Zona Rural de El Hatillo, Casa Central, al Cielo el 4 de octubre del año 2014, día de San Francisco de Asís. Murió a los 101 años en Olor de Santidad, su entierro testimonió esta afirmación. Permaneció en constante oración por la Fraternidad Sacerdotal Athletae Christi hasta el último instante de su santa vida.

**Todo sea para Gloria de Dios.**

## **VI- SALUDO FINAL**

Antes de firmar la presente V Exhortación, en mi escritorio y pluma en mano, mi mirada se dirige al cuadro de nuestra amada Patrona la Virgen Milagrosa, en cuyas manos de Madre amorosa, coloco el bien espiritual de esta Exhortación.

Agradezco a los Señores Consejeros de Asia – África – Europa, de las Américas y de Venezuela, enviar la presente a los Preceptores Regionales, a estos enviarla a los Preceptores de Fraternidades, y a estos hacerla llegar a cada Athletae Christi.

Firmo la presente, el 30 de enero del Año del Señor 2015, festividad del Santo Hermano Muciano María, en nuestra Ermita de la Eucaristía de la Casa Central.  
Con mi bendición, en Jesús, José y María,

Mons. Rafael María Febres-Cordero  
Preceptor Mayor